

## Mot du Vice-Recteur Michel SCHEUER

à l'occasion de l'ouverture de la deuxième édition des Printemps de la Faculté de Médecine

le 21 mai 2015

Son Excellence Monsieur Patrice PAOLI, Ambassadeur de la République Française, représenté par Monsieur le Conseiller Henri LEBRETON,

Monsieur le Président et Monsieur le Secrétaire général du Comité Consultatif National Libanais d'Éthique

Mesdames et Messieurs les intervenants libanais et étrangers,

Monsieur le Vice-Président de l'Hôtel-Dieu de France,

Mesdames les Directrices médicales adjointes de l'Hôtel-Dieu de France,

Messieurs les Vice-recteurs, doyens et directeurs,

Chers collègues, chers étudiants, chers amis,

Le Professeur Salim DACCACHE, Recteur de l'Université Saint-Joseph, ne peut malheureusement pas vous accueillir en personne cet après-midi ; il est retenu à Paris par une réunion du Conseil de l'Agence Universitaire de la Francophonie. Il vous prie de bien vouloir l'excuser et m'a donc chargé de vous souhaiter la bienvenue en son nom dans notre Université, ce dont je m'acquitte très volontiers

Soyez toutes et tous les bienvenus dans notre Université à l'occasion de la deuxième édition de ces « Printemps de la Faculté de Médecine », dans le cadre du 140<sup>ème</sup> anniversaire de l'Université. Cet anniversaire constitue pour toutes les forces vives de l'Université une occasion de redéfinir le cap que nous nous assignons.

Comme toutes les universités à travers les missions de recherche, d'enseignement et de service qui leur sont assignées par la société, l'Université Saint-Joseph est appelée à former des hommes et des femmes compétents dans leurs disciplines, bien évidemment, mais aussi ayant fait l'expérience de la recherche, soucieux de l'universel, capables d'assumer des postes de responsabilité et surtout éveillés au sens critique, ouverts aux questions de sens..... Forte de la tradition jésuite qui l'a fait naître et grandir, notre Université se considère donc aussi appelée à former des hommes et des femmes soucieux du développement, du bien-être et de la croissance en humanité de leurs contemporains et des générations futures, bref, des femmes et des hommes « pour et avec les autres », selon la belle formule du Père Pedro ARRUPE, ancien Supérieur général de la Compagnie de Jésus .

Merci donc à la Faculté de Médecine d'avoir osé prendre l'éthique médicale pour thème de ce congrès. Et ceci à un moment où tant de nouveaux défis interpellent tous les acteurs de la santé ; qu'il nous suffise d'évoquer toutes les questions relatives au début ou à la fin de vie, les perspectives ouvertes par les progrès de la génétique, les grands débats de société autour du diagnostic prénatal ou de la sédation...

Dans notre petit pays, retenons les initiatives ministérielles récentes en matière d'accréditation des comités d'éthique hospitaliers, les stratégies d'encouragement au don d'organes et l'encadrement renforcé des greffes avec donneur vivant.

Une réflexion approfondie sur ces grandes questions éthiques actuelles a donc tout naturellement sa place dans une université, et plus particulièrement dans une faculté de médecine et dans son hôpital universitaire bien évidemment. Pour la mener à bien, il nous faut ouvrir notre horizon et partager nos interrogations avec les experts venus nous rejoindre.

Merci à chacune et chacun des intervenants venus de France, de Belgique, de Pologne, du Maroc, de la Tunisie pour dialoguer avec nos collègues libanais.

Un merci tout spécial au Comité National d'Éthique Libanais qui nous encourage et nous stimule à toujours approfondir nos questionnements éthiques.

Je vous souhaite à tous trois journées passionnantes, riches de nos partages de connaissances et d'expériences scientifiques, fortes de nos questionnements et de nos remises en question. Je vous souhaite des rencontres passionnantes, des découvertes de collègues qui deviennent des amis, un excellent séjour au sein de notre Université : sentez-vous y « at home » et surtout revenez y souvent, vous y serez toujours les bienvenus.

Merci enfin à la Faculté de Médecine pour cette initiative. Merci à celles et ceux, et ils sont nombreux, qui depuis très longtemps déjà, souvent dans l'ombre et derrière le rideau, jour et nuit parfois, ont pris en charge avec compétence et dévouement, tous les aspects de logistique et d'intendance de cette rencontre. Pour leur exprimer notre profonde gratitude, je vous remercie de les applaudir chaleureusement.....